

## ABSTRAK

Gambaran Pengetahuan Pekerja Sektor Informal mengenai Keikutsertaan JKN di Desa Pagak Kabupaten Malang. Sinta Adelia Putri (2023) Laporan Tugas Akhir, Jurusan Kesehatan Terapan, Politeknik Kesehatan Kemenkes Malang. Pembimbing Ayu Tyas Purnamasari, SKM. MKM. Penguji Rizki Mustika Riswari, SST.,

**Kata kunci:** Peserta JKN, Pekerja Sektor Informal, Pengetahuan, Keikutsertaan JKN

Pemerintah Indonesia telah menyelenggarakan program JKN yang diselenggarakan oleh Badan Penyelenggara Kesehatan Nasional (BPJS). Studi pendahuluan yang telah dilakukan dari 70 pekerja sektor informal di desa Pagak terdapat 45 orang yang tidak ikut JKN. Dapat dilihat bahwa mayoritas pekerja sektor informal di desa Pagak tidak termasuk dalam peserta BPJS Kesehatan Mandiri. Tujuan dari penelitian ini adalah mengetahui gambaran pengetahuan pekerja sektor informal mengenai keikutsertaan JKN di desa Pagak kabupaten Malang. Penelitian ini menggunakan deskriptif kuantitatif dengan pendekatan *cross sectional*. Dilakukan terhadap 44 responden yang merupakan pekerja sektor informal di desa Pagak dan variabel yang meliputi pengetahuan, pekerjaan, pendidikan dan usia. Hasil dari penelitian ini adalah Responden yang memiliki tingkat pengetahuan kategori 'kurang' sebanyak 25 orang (56,8%), kategori 'baik' sebanyak 19 orang (43,2%). Karakteristik responden sebagian besar usia 26-45 Tahun sebanyak 17 orang (38,6%), jenis kelamin terbanyak adalah laki-laki yaitu 25 orang (56,8%), dengan tingkat pendidikan dasar yaitu tidak sekolah, tamat SD, tamat SMP sebanyak 31 orang (70,5%) dan mayoritas pekerjaan adalah usaha sendiri sebanyak 16 orang (36,4%). Kesimpulan: Pekerja sektor informal di desa Pagak sebagian besar memiliki pengetahuan kurang mengenai keikutsertaan JKN dan tidak ikut JKN. Saran: meningkatkan sosialisasi oleh kader JKN, dan diadakannya kunjungan antara petugas BPJS Kesehatan dengan antar warga ke desa Pagak sehingga masyarakat lebih menjangkau informasi dari sosialisasi yang diberikan.